

PATRIOTISMO



OBRA NEGRA. Junto al paradero del Metro Chapultepec, el IMSS prepara lo que será, por el momento, su único centro de canje de vales de medicinas en el DF.

Un añejo problema

Según datos del IMSS y el ISSSTE, en los últimos años ha disminuido el problema de desabasto de medicamentos gracias a diversas acciones implementadas para erradicarlo.

DOTACIÓN AL ALZA

Institución	2009	2015
IMSS	86.1%	95%
ISSSTE	88.8%	98.2%
SSA	77.1%	95%

ACCIONES Y FRACASOS

2010

En la administración de Miguel Ángel Yunes, el ISSSTE crea el programa Medicamento Exprés, que consistía en la entrega de vales a derechohabientes. Ante los costos y críticas se canceló.

- **1,000,000** de vales se emitieron en un año.
- **\$2,500 millones** sumó el instituto a su deuda con distribuidores por el reparto de vales.

2013

El IMSS, el ISSSTE y la Ssa anuncian la compra consolidada de medicamentos, que busca mejores precios para abatir el desabasto.

- **\$43,000 millones** se invirtieron ese año.
- **900 medicamentos** y mil 800 claves de material de curación integraron la compra.

2014

El IMSS, el ISSSTE y la Ssa anuncian la segunda compra consolidada de medicamentos.

- **\$51,000 millones** fue la inversión efectuada.

Apuran centros de canje

A 23 días de que arranque el programa de vales de medicinas, y en medio de la campaña del PVEM que se adjudica el logro, los institutos Mexicano del Seguro Social y de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado edifican con prisa los centros de distribución.

Acondicionan inmueble de IMSS en Chapultepec

JOSE DAVID ESTRADA

El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) remodela un edificio ubicado entre Patriotismo y Agustín Melgar, junto al paradero del Metro Chapultepec, para albergar su centro de canje de vales de medicinas, además de laboratorios.

El inmueble, que tiene una fachada de alrededor de 20 metros de largo, está recién pintado de blanco con líneas verdes, colores que caracterizan el emblema del Seguro Social.

Adentro del edificio, aún con techo de lámina, trabajan desde el martes pasado alrededor de veinte personas.

Unas retiraban escombros, otras efectuaban trabajos en tabla roca, en lo que al parecer será el mostrador principal, y un tercer equipo colocaba la marquesina del nuevo centro.

En la parte trasera del edificio, guardias de seguridad cuidaban los movimientos de un grupo de operadores que subía a un camión cajas con artículos de limpieza.

Elementos de vigilancia y obreros que trabajaban en el lugar confirmaron que se trata de una megafarmacia del Seguro Social, cuyas operaciones se prevé inicien aproximadamente dentro de un mes.

Cuestionada sobre el nuevo centro, la oficina de Comunicación Social del IMSS aseguró que no contaba con información sobre los costos o características del inmueble.

El pasado 9 de febrero fue anunciado el programa de vales de medicamentos para derechohabientes del IMSS y el ISSSTE.

A través de un comunicado, los dos institutos informaron que el plan piloto arrancará el 15 de marzo en el Distrito Federal.

Las instituciones de salud eligieron iniciar su programa en la capital del país, pese a que es uno de los puntos de la nación que menos sufren desabasto, criticó en días pasados la senadora Mariana Gómez del Campo.

En el caso del IMSS, el programa operará en el primer nivel de atención en las Unidades de Medicina Familiar.

En la Ciudad de México se



■ Alrededor de 20 trabajadores retiran escombros y pintan lo que será la fachada del nuevo inmueble del IMSS.

ubican 60 farmacias que surtirán los vales.

Dos días después de anunciado el programa, el Partido Verde colocó propaganda en la que sostiene que los vales de medicina en el IMSS y el ISSSTE serán una realidad en el DF como parte de sus acciones cumplidas.

ZARAGOZA



DE IMPROVISO. El mismo día que se anunció el programa de vales, iniciaron los trabajos para construir el centro de canje del ISSSTE junto al Hospital General Ignacio Zaragoza.

Levanta ISSSTE cuatro estructuras

ADRIANA ALATORRE Y NATALIA VITELA

De los cuatro centros de canje de medicina que busca habilitar en la capital del país el Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE), tres están en cimientos, y otro en proceso de acondicionamiento.

El mismo día que se anunció el programa de vales para medicamentos, el 9 de febrero pasado, iniciaron los trabajos de construcción de uno de los centros en el estacionamiento de una tienda del instituto, ubicada a un lado del Hospital General "Ignacio Zaragoza".

Obreros que operan maquinaria pesada en el lugar confirmaron que desde la semana pasada laboran en los cimientos, en una superficie de alrededor de 50 metros cuadrados.

Calcularon que concluirán la obra el 20 de marzo, pues aún les falta montar la estructura prefabricada del inmueble.

En la Delegación Zona Sur del instituto, ubicada en Avenida San Fernando, Delegación Tlalpan, contratistas levantan la estructura de otro de los centros en la parte del estacionamiento.

Personal de la obra dio a conocer que los trabajos empezaron hace tres días, y que la estructura, también prefabricada, ocupará un espacio de 40 metros de largo por 30 de largo.

"La construcción es prefabricada, ya viene casi sólo para armar", dijo uno de los obreros que prefirió omitir su nombre.

Un tercer centro se ubicará junto a la tienda del ISSSTE

SAN FERNANDO



VÉRTIZ



■ En cimientos se encuentran todavía los centros del ISSSTE en la Delegación Zona Sur de Tlalpan y en la esquina de Obrero Mundial.

de Doctor Vértiz, esquina con Obrero Mundial. Ahí, trabajadores refuerzan los cimientos de una estructura de la tienda que se habilitará para el proyecto. El cuarto centro se ubicará en Melchor Ocampo, Delegación Coyoacán.

La Dirección de Comunicación Social del instituto informó que el programa de vales beneficiará al año a unos 195 mil derechohabientes que no reciben medicamentos completos en sus clínicas.

En respuesta a un cuestionario escrito, aseguró que el proyecto "es ajeno a cualquier partido político" y que busca

corregir la planeación de la demanda de medicina en farmacias de la institución.

"Se prevé una disminución paulatina de la emisión de vales, en la medida en que se mejore el control", aseveró.

En el transcurso del año, abundó, el programa se ampliaría a otras ciudades, aunque en esta primera fase se dará servicio sólo a la derechohabiente del Distrito Federal.

De acuerdo con el ISSSTE, actualmente tienen un abasto de 98 por ciento de los medicamentos, pero no se surte completamente el 3 por ciento de las recetas.

Advierten riesgos en uso de vales

ADRIANA ALATORRE

Responder al desabasto de medicinas con vales para su compra saldrá, a la larga, más caro para el IMSS y el ISSSTE, y para la ciudadanía, aseguró Berenice Ramírez, especialista del Instituto de Investigaciones Económicas de la UNAM.

La única forma de corregir el abasto, afirmó en entrevista, tiene que ver con una buena administración de los insumos.

"Si no se hace una revisión de la frecuencia epidemiológica del país y de las necesidades que se requieren, no se puede avanzar", dijo la experta en seguridad social.

De entrada, manifestó, urge hacer una revisión eficaz del tipo de medicamentos que faltan en las instituciones referidas, y que va desde los más costosos, como los oncológicos, hasta los de uso cotidiano, para enfermedades como dia-

betes e hipertensión.

Acudir a vales de medicina, estimó, demuestra que no ha habido una correcta administración de la seguridad social.

La especialista refirió que en los últimos tres decenios el IMSS y el ISSSTE han sufrido una sistemática disminución de sus recursos, debido al pago de sueldos altos para funcionarios y pensiones elevadas.

Esos desequilibrios financieros, señaló, han ocasiona-

do que se tengan pocos recursos para la compra de medicamentos.

Ramírez reprochó que se pretendan utilizar vales medicinales en el marco de un proceso electoral.

"Dar un vale será más complejo y va a manifestarse en un apoyo directo en un proceso electoral, a un partido, cuando quien tiene que resolver el problema del desabasto son las administraciones", indicó.

"(La campaña) es una medida bastante oportunista del Partido Verde, y lo que están provocando es una mayor separación e incorporación del sector privado en la administración de los recursos de seguridad social que a la larga va a salir más caro a los institutos", destacó.

Además, criticó, este partido (el PVEM) tiene una franca relación con las Farmacias Similares.



Propaganda a modo

■ Dos días después de que se anunció el programa de vales de medicamentos para derechohabientes del IMSS y el ISSSTE, el Partido Verde Ecologista de México (PVEM) colocó espectaculares con la leyenda: "Vales de medicinas. Propuesta cumplida". También difunde un spot.



La Universidad Iberoamericana Ciudad de México a través del Departamento de Ciencias Religiosas CONVOCA al concurso para ocupar una plaza **ACADÉMICA DE TIEMPO COMPLETO** en el Departamento. Consulte las bases en: ibero.mx/vacantes